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能否搭花棚，邻居民主评议
为了小区绿化，汤先生种了3000多株月季，他希望邻居能认同

本报3月20日讯 (记者
侯艳艳) 开发区凤台小

区的汤先生非常喜爱种
花，为了美化小区环境，他
在小区公共用地里搭了3

个花棚种月季。为征得物
业和业主的同意，汤先生
先后到 2 0来户邻居家走
访，请他们进行民主评议，
签字认同他的做法。

开发区凤台小区5号
楼东侧，有一块占地六七
十平方米的公共用地被圈
占。记者看到，被圈占的土
地上建了3个塑料棚，较大
的塑料棚长达12米、宽3米
左右，两个小棚长约6米、
宽约2米。

5号楼一单元业主李
先生告诉记者，3个塑料棚
建于去年冬天，据说棚里
种着月季花。“一楼的住户
曾找到我们家，问我是否

同意他建花棚，并让我在
同意书上签字。”李先生
说，一楼的住户建花棚虽
然占用了公共用地，但他
并没有反对。“一楼住户
说，如果他种的花成活率
高，就用来改善小区环境，
还免费送给我们一些。”

住在三单元的秦女士
说：“如果像其他居民说
的，养活了花用来改善小
区绿化，那我们也没什么
意见。”

随后，记者来到塑料
棚主人汤先生家。汤先生
说，他是一家房地产公司
的员工，平时非常喜爱养
花。去年冬天，他买了3000

多株月季花苗，种植在楼
前的空地上。为了保证花
苗成活，他特意搭建了3个
塑料棚保温。

“在小区里搭花棚物

业不同意，为了征得物业
和业主的同意，我就写了
一份材料到邻居家走访，
同意我养花的就在材料上
签字。”汤先生说，他和妻
子花了近一周时间，才征
集到4号楼一单元和5号楼
一单元所有居民的签字，
大概有20来户。

“我种花的目的不是
赚钱。”汤先生说，一方面
他打算把部分成活的花
苗送给物业，用于改善小
区绿化。另一方面，他将
把部分花苗种到小区北
面的一条小路上，美化小
路环境。

去年，汤先生曾种了
8 0 0多株花苗，由于缺乏
经验，大多数没有成活。

“如果今年花苗的成活率
较高，我会给附近的邻居
送一些。”

一户欠费，13户居民没气用
3年多了，整单元一直盼着物业能拿出个新方案

本报3月20日讯(记者
苑菲菲 ) 因为 6楼的

一户邻居长期不交管道
液化气费，莱山区河东飞
龙小区7号楼某单元的14

户居民，从2008年开始就
被物业全部停供了管道
液化气。单元其他居民希
望，物业能出个新方案，
绕开欠费居民继续给他
们供气。

王女士是莱山区河东
飞龙小区7号楼某单元的
居民，小区已经建成十多
年。早些时候一直没有集

体供气，到2008年，小区要
改造，统一 供 管 道 液 化
气。考虑到使用管道液化
气方便省钱，王女士和邻
居们都交了 2 0 0 0多元的
改造费，之后管道液化气
也在他们的盼望中如期
供应了。

然而没过几个月，家
里的管道液化气就停供
了。“我们一打听才知道，
是一户邻居拖欠管道液化
气费不肯交，我们整个单
元的气就都被停了。”住在
4楼的王女士说，别的居民

都能使用便宜的管道液化
气，可他们这个单元的居
民只能用电磁炉，或者用
液化气罐。3年多来，光做
饭的费用就比别人高出不
少。

记者了解到，该单元
共有14户居民。采访中，几
位在家的居民都提出，希
望物业给出新方案继续
供气的愿望。记者去找这
户居民，但敲门后里面无
应答。4楼的一位居民说，
这户人家经常不见人，可
能不在家。

对于居民的反映，物
业方面的工作人员也感
到很无奈。“那家欠费实
在太多了，一直躲着也不
愿意交，我们找了他很多
次 ，其 他 邻 居 也 去 找
过。”物业工作人员说，
单元的管道都是相连的，
没办法专门绕开那一家
给其他居民供气。但因为
负责人目前不在，工作人
员说会尽快将情况向负
责人反映，并愿意继续沟
通协调，尽可能找出一个
好的解决方案。

莱州发现清末民初丧俗剪纸

本报3月20日讯 (通讯
员 孙政黎 翟乃峰 记
者 柳斌 ) 近日，莱州剪
纸艺人陈淑香意外收得清
末民初丧俗类剪纸40种150

件，填补了莱州民间丧俗剪
纸收藏研究的空白，对于研
究莱州清末民初的丧葬习
俗和丧俗剪纸艺术有重要
参考价值。

“这些属于民间丧俗剪
纸，从剪纸工艺和纸质上
看，应该是清末民初时期的
作品。”19日下午，莱州市剪
纸艺术研究所所长陈淑香
介绍。

陈淑香收藏的丧俗剪

纸共三页，剪样虽完好无
损，但剪纸上的金箔经历史
的沉压风化已大多剥离脱
落。剪纸有的如拳头大，有
的如指头肚小，所剪内容以
佛家和道家法器居多。其次
是一些代表民间吉祥寓意
的事物，都是表示对已逝先
人的尊重和对子孙后代的
福佑。经过清点，所收的剪
纸共有40种150件。

据陈淑香介绍，丧俗剪
纸是贴在棺材和幡上的装
饰品，是过去一些特别讲究
的大户人家家人去逝时所
用的，这类剪纸目前非常罕
见。

过道建板房，堵了居民路

本报3月20日讯 (记者
苑菲菲) 青年路嘉德商

务大厦南边原本有条可以
通行的过道，但这里先是被
人建了堵墙封起来，接着又
有人依墙搭了个移动板房。

20日记者看到，这个移
动板房建在一条宽约5米左
右的小路上，里面放了些用
剩的建筑材料。

附近一位姓王的居民
说，以前写字楼南边跟居民
区是相通的，但年前不知道
是谁建了堵墙把这边堵死
了，就在前几天，在商务大
厦一楼营业的一个茶叶公
司又靠墙搭了个移动板房。

“把好好一条路给堵上了。”

对板房是否该店所建
的问题，一楼这家茶艺会所
的工作人员都避而不答，只
是说这个板房只是盖起来
存放杂物的。“要是居民觉
得挡着道了，可以来和我们
说，这个板房可以搬走。”

“那条路以前的确是相
通的，但附近居民经常在那
边乱倒垃圾，卫生情况太
差。年前街道办事处就和嘉
德商务大厦的物业商量，把
垃圾全部清运出去之后，在
那盖了一堵墙。至于那个板
房，则没有经过任何审批。”
芝罘区城管行政执法大队
白石路中队工作人员说，他
们将派人前去查处。

美容
为迎接海阳亚沙会

的到来，芝罘区卧龙园
管委、芝罘区城管大队
卧龙中队和烟台交运汽
车南站统一行动，对汽
车南站周边的环境进行
了集中整治。20日一早，
十几名工作人员一起拿
着工具，走上街头，将车
站周围的绿化带及路面
上的树叶、烟头、垃圾袋
及街头小广告进行了统
一清理。 通讯员 黄
鸿升 林丰顺 刘伟
本报记者 齐金钊 摄

这家餐饮洗浴会馆挺“谨慎”

进出保安都要搜包，合适吗

不是这家餐饮洗浴
会馆的职工，因为有事去
了一趟，结果被门口的保
安给查了两次包。近日，17

路论坛网友“1860”就遇到

了这样一件事。
据网友“1860”介绍，

当天下午因为有事儿去
了位于滨海路的一家餐
饮洗浴会馆。走到门口的

时候，有一男保安出来说
要检查包，并说不管是谁
只要进入都要检查。

虽然心里不情愿，但
没办法还是让保安给检
查了。办完事情出来，又
碰见了门口的保安，他的
包又再次被检查了一遍。

对保安的这种行为，
网友“1860”很不满。“我又
不是这个单位的职工。”
1860认为，对方的行为侵
犯了自己的隐私权。

你是咋认为的呢？
@不可思：可以去起

诉他们，严重侵犯到了个
人人身权利！

@天基：真是让人难
为情。都是私人用品，有
搜查证吗？

@幸福曾来过：你跟
他要搜查证了吗？没有搜
查证你为什么要让他翻？
自己的东西自己不看好，
我就不信他敢抢。

本报记者 侯冬冬 整理

部部分分丧丧俗俗剪剪纸纸。。 通通讯讯员员提提供供

大棚里的3000多棵月季长势很好。 本报记者 熊戈措 摄

依依墙墙而而建建的的小小板板房房。。 苑苑菲菲菲菲 摄摄
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